

**VANGUARDIA**

## Moody's: Frena crecimiento económico mejora en calificación

De 2003 a 2012 el crecimiento promedio anual del Producto Interno Bruto del país apenas fue de 2.5%, un nivel inferior que muchos países de América Latina

**Fuente: El Universal**

miércoles, 21 de agosto del 2013

Ciudad de México.- El bajo crecimiento económico de México en los últimos años ha sido el principal factor y el gran pendiente que tiene la nación, lo cual ha detenido una mejora en la calificación crediticia, que actualmente es de Baa1 y que no le ha permitido avanzar a la categoría de las A, afirmó el director de riesgo soberano de Moody's, Mauro Leos.

Durante la 14 Conferencia anual de la agencia calificadora, el expositor explicó que de 2003 a 2012 el crecimiento promedio anual del Producto Interno Bruto del país apenas fue de 2.5%, un nivel inferior que muchos países de América Latina.

Si bien en los últimos tres años (2010-2012) la tasa de expansión del PIB promedio fue de 4.4%, Mauro Leos consideró que sería muy optimista pensar que ese será el crecimiento en los próximos años si no hay un cambio estructural importante. "Las aguas siempre vuelven a la normalidad".

Este comentario justo se da un día después de que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público revisó la perspectiva de crecimiento económico a la baja de 3.1% a 1.8% para este año.

El representante de Moody's dijo que para que México se mueva a una tasa de crecimiento mayor es necesario concretar las reformas estructurales pendientes, aunque enfatizó que la energética es la más importante, pues es la que tiene el potencial de incrementar los horizontes de expansión del PIB.

Sin embargo, recalcó que la reforma energética reportará sus bondades en el mediano plazo, es decir a la mitad de la presidencia de Enrique Peña Nieto o incluso al final.

Aún así, dijo que lo importante es que este cambio estructural permitirá la atracción inmediata de inversiones extranjeras, lo cual sería muy benéfico para el país.

Las reformas estructurales que se discutirán en este segundo semestre, dijo Mauro Leos, pueden ampliar el potencial de crecimiento económico a un rango de entre 3% y 4%.

Por lo pronto, dijo que viene un periodo crítico desde este momento y hasta diciembre porque se discutirán las reformas que pueden detonar el crecimiento económico del país, y aunque éstas no

llegaran a concretarse en este 2013, el experto consideró que las cosas no se quedarán así y que se abre la posibilidad de obtenerlas en 2014.